

# Pequeña minería cumple y retorna totalidad de Fondo de Estabilización del Precio del Cobre

Como una gran noticia fue calificado el anuncio de ENAMI sobre la devolución por parte de la pequeña minería de la totalidad del fondo de estabilización del precio del cobre que administra la estatal.

En una actividad encabezada por la ministra de Minería, Aurora Williams, y en la cual participaron el VPE de la Empresa Nacional de Minería, Iván Mlynarz, y los representantes de la Sociedad Nacional de Minería (Sonami), con su presidente Jorge Riesco, el vicepresidente, Joel Carrizo, y la secretaria general Juana Vives, se dio a conocer la devolución del monto total del fondo más los intereses generados, los que acumulan US\$ 97.121.286.

El fondo que permite atenuar las variaciones del precio del cobre es una política pública implementada hace 7 años y que tiene por objetivo disminuir los impactos a los pequeños productores mineros ante las fluctuaciones que pueda tener el precio del metal.

*"En la práctica, este instrumento permite que la pequeña minería quede protegida ante la variabilidad del precio del cobre. En los casos en que el precio se sitúe bajo el precio de sustentación, el fondo cubre en gran parte esa diferencia, pero en los casos que el precio suba por sobre el precio de sustentación, la ENAMI retiene una parte de la tarifa a los productores y recupera ese diferencial a una tasa menor que la entrega, para luego traspasarlo al fondo. Hoy celebramos que la pequeña minería llenó ese fondo, es decir devolvió los montos, por ende, estos próximos meses no les retendremos y recibirán la totalidad de pago por el mineral que nos vendan"*, explicó el VPE de ENAMI.

El mecanismo, creado en 2018 por la ley 21.055 considera un monto de US\$ 85.343.000, los cuales son administrados por ENAMI en una cuenta separada y cada año un panel de expertos define el precio de sustentación, el cual para el año 2025 quedó fijado en 409cUS/l. Sobre el monto del fondo, este año se han generado intereses de US\$12.189.608 y se descuenta US\$ 411.322 por comisiones bancarias.



La ministra de Minería, Aurora Williams, valoró el modelo de pequeña minería que existente en Chile: *"Es un modelo único en el mundo que funciona porque tenemos productores y productoras responsables y comprometidos con este sistema que permite dar sostenibilidad a nuestra minería de baja escala. Como Gobierno hemos puesto en el centro el fortalecimiento del sector, impulsando una Política de Fomento a la pequeña minería y también estabilizando la Empresa Nacional de Minería, que es clave para la viabilidad de nuestro modelo".*

*Por parte de SONAMI, su presidente Jorge Riesco celebró la devolución del fondo, afirmando estar muy orgullosos "de haber impulsado desde el inicio este mecanismo que, en los períodos de bajos precios del cobre, demostró ser una herramienta muy exitosa que logró proteger los ingresos y mantener activa la pequeña minería". El vicepresidente Joel Carrizo, en tanto, destacó que "esta es la segunda vez que este sector, con un enorme esfuerzo, devuelve íntegramente el fondo, con los debidos intereses, demostrando que la minería cumple sus compromisos y no tiene subsidios".*

El VPE de ENAMI destacó que al tener este fondo completo se cuenta con él en caso de que el precio baje y por ende, en un escenario de ese tipo, se pueda sustentar a la pequeña minería.

## SONAMI y APRIMIN fortalecen la seguridad de la pequeña minería en Ovalle

La comuna de Ovalle, ubicada en la región de Coquimbo, fue escenario de un nuevo paso en la alianza entre la Sociedad Nacional de Minería (SONAMI) y la Asociación de Proveedores Industriales de la Minería (APRIMIN), quienes desplegaron un encuentro orientado a fortalecer la seguridad y las capacidades técnicas de la pequeña minería local.

La instancia, organizada junto a la Asociación Gremial Minera de Ovalle, contó con la presencia del presidente de SONAMI, Jorge Riesco; el vicepresidente de APRIMIN, Ricardo Garib; La gerente general de APRIMIN, Paula Frigerio y el presidente de la Asociación Minera de Ovalle, Christopher Ardiles; además de representantes de

empresas, asociaciones, trabajadores y productores mineros locales.

*"Esta ha sido una nueva oportunidad para relevar la importancia de la seguridad y del uso de tecnologías actualizadas en explosivos, fundamentales para mejorar la productividad y resguardar las operaciones de la pequeña minería. Debemos seguir impulsando estas charlas y la adopción de estas herramientas en terreno",* destacó Jorge Riesco, presidente de SONAMI.

Durante la jornada se desarrollaron charlas técnicas a cargo de la empresa Enaex, centradas en la seguridad operacional y el uso de explosivos, además de la aplicación de detonadores no eléctricos en minería subterránea.

En el marco de la actividad, SONAMI y APRIMIN realizaron la entrega de Elementos de Protección Personal (EPP) a la Asociación Gremial Minera de Ovalle, como aporte concreto para mejorar las condiciones de seguridad en las faenas locales.

Ricardo Garib, Vicepresidente de APRIMIN, señaló que: *"estamos súper felices de poder contribuir nuevamente a la seguridad en la pequeña minería y agradecer especialmente a nuestras empresas socias que hicieron posible todo esto: Syncore, FLSmidth, Ingenalse, Metso, Emerson, Weir-Vulco, Komatsu, ME Elecmetal, Polydeck, Promet Montajes, Arenys Industrial, WEG, Tecfluid, Swanson, Enaex, Pimasa, ABB y TTM".*

La actividad en Ovalle marca la segunda asociación minera del país donde se implementa este convenio, reafirmando el compromiso de ambas instituciones con una minería más segura, innovadora y colaborativa.

La actividad en Ovalle marca la segunda asociación minera del país donde se implementa este convenio, reafirmando el compromiso de ambas instituciones con una minería más segura, innovadora y colaborativa.

